

Conseil du LPPL

du lundi 29 août 2022

COMPTE-RENDU

Présents :

- ALLAIN Philippe
- BEFFARA Brice
- BESNARD Jérémy
- BOUDOUKHA Abdel
- CONGARD Anne
- COMBES Céline
- CUSSONNEAU Eléonore
- EL HAJ Mohamad
- FLORES Thomas
- JARRY Christophe
- JEANBLANC Sandra
- LE BOURDON Margot
- SARDA Elisa
- ROY Arnaud
- GARNIER Cannelle

Absent :

- ROBIN Frédérique

Ordre du jour

Informations générales

- I. Demandes de postes LPPL (Profils recherche postes Nantes, infos devant figurer dans les profils, constitution des COS)
- II. Point sur les demandes de rattachement au laboratoire (Questions posées par Elise Renard et Emeline Chauchard, demande d'Elise Riquin)
- III. Rétrospective
 - Retours ANR
 - Suite projet COMON (dépôt d'une demande de financement à la fondation AXA le 21 juillet par P. Allain au format lettre d'intention)
 - Soumission AAP ANR OneWater Ghozlane Bahi et Anaïs Ameline le 28 juin.
 - Demande d'aide à la mobilité de Manuel Hefti pour Université d'été sur la transition écologique, part laboratoire **350€**, même demande Aude Naud, 755€
 - Financement de 2 stagiaires pour travailler avec Anne Congard sur les données sur le Cancer du sein entre septembre et novembre, **600€**.
 - Financement d'un article Q1, Anne Congard, dans Actua Psychologica, **1300€**.
 - Embauche d'un ingénieur de Recherches pour l'aide à la rédaction d'articles à partir d'octobre.
 - Rattachement SFR « Neurosciences, Comportement et Santé mentale »
- IV. Demande d'Hélène Jalin pour recrutement de participants pour le groupe contrôle de son étude en passant par l'outil Prolific, environ 400-500 euros et de Manuel Hefti pour devis relecture 180€
- V. Point sur le calendrier des séminaires (EC, Doctorant, prochain séminaire inter-sites)
- VI. Orientation des budgets : quelques propositions
- VII. Appel à candidatures « Aide aux doctorants nantais pour participation à des colloques » retour attendus avant le 9 septembre.
- VIII. Questions diverses

Informations générales

Derniers CR à transmettre

Demandes de postes LPPL (Profils recherche postes Nantes, infos devant figurer dans les profils, constitution des COS)

Les profils recherche des 4 fiches de postes à faire sur le site de Nantes pour la campagne de recrutement 2023 ont été examinées en conseil :

- MCF Méthodologie Statistiques Science Ouverte
- MCF Psychologie Clinique de la Santé
- MCF Psychologie Sociale et Environnementale

- MCF Psychologie Clinique Psychopathologie Développementale

Elles ont été validées et votées par les membres du conseil, moyennant quelques modifications et précisions pour la dernière.

Il a également été voté, après discussion, à l'unanimité des présents moins une abstention, que les textes des profils recherche des futures fiches de postes LPPL devront faire apparaître la phrase suivante : « Il est attendu que la personne recrutée témoigne, d'une part, d'une formation initiale en psychologie et, d'autre part, qu'elle soit qualifiée en section 16. ».

Il a par ailleurs été voté, à l'unanimité des membres du conseil présents, que les COS à venir, visant à recruter des enseignants-chercheurs au LPPL, devront nécessairement comprendre des enseignants chercheurs de deux sites (des enseignants angevins pour les recrutements nantais et inversement), l'idée étant de poursuivre les efforts allant dans la logique d'un projet de laboratoire commun.

<p>Point sur les demandes de rattachement au laboratoire (Questions posées par Elise Renard et Emeline Chauchard, demande d'Elise Riquin)</p>
--

Philippe Allain rappelle avoir transmis, fin juin 2022, à chaque membre du laboratoire, le nouveau règlement du LPPL, le rapport final d'évaluation du laboratoire, la lettre de mission qu'il a reçu de la tutelle angevine pour le contrat 2022-2026, ainsi qu'une demande de rattachement au laboratoire afin de mettre en application l'article 4 du nouveau règlement.

Il rappelle que, pour demander le statut de titulaire, il est nécessaire d'avoir publié au moins 2 articles dans des revues indexées dans le précédent contrat quinquennal.

Plusieurs relances ont été effectuées et, à ce jour, 4 membres angevins n'ont toujours pas répondu. Ils seront recontactés par la direction du LPPL.

En fonction des retours, le conseil statuera, au prochain conseil sur les suites à donner.

Toutes les demandes d'intégration comme titulaire répondant au critère requis ont été validées. Trois demandes ont fait l'objet d'un examen plus attentif par les membres du conseil, en l'absence du prérequis en matière de publication (une publication sur les 2 demandées). Les collègues concerné.e.s ont finalement été intégré.e.s comme titulaires, en regard des chapitres publiés par ailleurs et/ou des responsabilités occupées. Les membres du conseil ont souhaité privilégier une logique d'intégration avec un accompagnement vers la publication ou la participation à la publication d'articles.

En regard de la question posée par Emeline Chauchard, il est rappelé qu'un enseignant-chercheur ayant son affiliation principale au LPPL pouvait demander à être chercheur associé dans un autre laboratoire, la condition étant que son affiliation au LPPL apparaisse comme première affiliation dans ses publications.

La demande de rattachement d'Elise Riquin comme titulaire au LPPL est acceptée par le conseil.

Rétrospective

Rappel des décisions prises au fil de l'eau.

Sur les 2 projets ANR déposés (porteurs : Philippe Allain et Valentin Flaudias) aucun n'a été retenu pour financement par l'ANR.

Philippe Allain informe les membres du conseil avoir déposé, le 21/07/22, pour donner suite au projet Comon, une lettre d'intention à la Fondation AXA. Le délai de réponse entre la parution de l'appel à projet et le dépôt de la lettre était très court, ne permettant pas un examen du contenu du projet par les membres du conseil. Il attend un retour pour fin septembre ou début octobre.

Arnaud Roy informe avoir participé au dépôt, dans un délai tout aussi serré, d'un projet à la même fondation (AXA) ; ce dans le cadre des travaux du FHU sur les cardiopathies congénitales dans lequel le LPPL est partenaire.

Anne Congard présente les dépenses qu'elle a prévues pour gratifier des stagiaires de psychologie. Ils travailleront avec elle sur des données sur le Cancer du sein entre septembre et novembre. Ces dépenses serviront aussi à la publication d'un article de niveau Q1 dans une revue payante.

Cette dernière dépense va dans la direction de la demande de l'évaluation HCERES de davantage publier dans des revues de niveau Q1. Elle pourra être renouvelée en fonction des budgets disponibles/restants.

Brice Beffera propose d'établir une liste des revues payantes offrant les meilleures garanties en matière d'éthique de la recherche, c'est à dire des revues préférant la diffusion de la recherche à la aux logiques commerciales. Cette liste pourrait figurer dans le livret de laboratoire.

Pour essayer d'améliorer le niveau de publication du LPPL, il est proposé qu'une à 2 séances du Labtime soient dédiées à la transmission d'astuces de rédaction pour aider les chercheurs, mais aussi les doctorants dans leurs démarches d'écriture.

Plusieurs membres du conseil défendent l'idée selon laquelle le recrutement d'un IGR d'appui à la recherche pourrait aussi contribuer à faire évoluer les choses dans

le bon sens. La demande continuera à être appuyée par la direction du LPPL dans les instances.

Demande d'Hélène Jalin pour recrutement de participants pour le groupe contrôle, outil Prolific, environ 400-500 euros et de Manuel Hefti pour devis relecture 180€

La demande d'Hélène Jalin est validée par les membres du conseil, le budget actuel du LPPL (site de Nantes) le permettant. Il est précisé que ce type de demande ne pourra pas toujours en être honorée, les budgets étant parfois plus serrés et ne le permettant pas toujours.

La demande de Manuel Hefti est validée et sera ainsi financée par l'enveloppe CPOM.

Point sur le calendrier des séminaires (EC, Doctorant, prochain séminaire inter-site)

Les titres et résumés des prochains séminaires vont être redemandés aux intervenants extérieurs programmés.

Il est rappelé que le prochain séminaire, celui du 19/09/22, vise à réunir, à Angers, par thème, les chercheurs des 2 sites. Il vise à contribuer au développement des travaux intersites. Les responsables de thèmes vont se charger de communiquer sur ce séminaire.

Concernant les séminaires des doctorants, il est convenu qu'il y en aura 4 par année universitaire. Les 2 premiers seront adossés aux AG du laboratoire à la présentation des travaux de recherche des doctorants. Les 2 autres (Réunion d'accueil des doctorants et Journée insertion professionnelle-parcours des jeunes docteurs journée) seront fixés à des dates différentes.

La réunion d'accueil se fera le 10 octobre, la date de journée insertion professionnelle sera donnée ultérieurement.

La direction va envoyer un mail à tous les doctorants du laboratoire pour leur rappeler que chacun doit présenter, au moins une fois durant sa thèse, ses travaux en séminaire de recherche doctorant, la visio étant possible pour les doctorant.e.s les plus éloignés.

Les séminaires seront organisés au format hybride, la question des enregistrements et de leur dépôt sur le site sera reprise ultérieurement.

Orientation des budgets : quelques propositions

3 propositions sont discutées :

Concernant les budgets restants :

- Le recrutement de stagiaires pour aider les enseignants chercheurs (lecture et synthèse d'articles, saisie des données, réalisation de statistiques élémentaires, aide à la rédaction, etc.) (Nantes)
- L'embauche d'un IGR pendant quelques mois pour un appui à la rédaction d'articles (Nantes)

Concernant le prochain budget :

- Un AAP LPPL sera proposé l'an prochain pour favoriser les travaux intersites.

Appel à candidatures « Aide aux doctorants nantais pour participation à des colloques » retour attendus avant le 9 septembre.

Pas de retour.

Questions diverses

RAS